

# VIDEOCONFERENCIA CON LAS UNIDADES EN EL EXTERIOR

El presidente del Gobierno expresa la «gratitud» de la sociedad española por la labor de nuestras Fuerzas Armadas

**E**l presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, mantuvo el 24 de diciembre la tradicional videoconferencia navideña con las unidades desplegadas en misiones en el exterior, junto a la ministra de Defensa, Margarita Robles, y al jefe de Estado Mayor de la Defensa, almirante general Teodoro López Calderón. En ella, el jefe del Ejecutivo expresó el «profundo agradecimiento» del Gobierno y de la sociedad española por la labor que realizan estos militares. «Sois —les dijo— la mejor versión de España y el ejemplo vivo de los valores de entrega y de solidaridad que definen a nuestro país como miembro activo, comprometido, de la comunidad internacional. Un año más os habéis volcado en la tarea de proteger a España y habéis contribuido con vuestra labor a la paz, a la seguridad internacional, que es tan importante en nuestros días».

Refiriéndose a las misiones que se desarrollan dentro de nuestras fronteras, Sánchez puso en valor la «abnegación» y la «eficacia» de los miembros de las Fuerzas Armadas en situaciones «muy complicadas», como los «devastadores» incendios del último verano. «Vuestra sola presencia —recordó— ya traía esa confianza, esa seguridad y esa esperanza a la gente. Podéis, por tanto, sentir por ello un inmenso orgullo».

En el exterior «seguís siendo la mejor muestra del compromiso y del esfuerzo de España por preservar la paz», destacó el presidente del Gobierno. Observó que el conflicto de Ucrania «continúa acaparando la atención internacional tras casi cuatro años de una invasión ilegal injustificada y el continuado sufrimiento de su población». «Las amenazas a Europa —añadió—

también de las negociaciones en curso para el avance de la siguiente fase del plan de paz». Aludió al «extraordinario trabajo» y a la «excelente moral» de nuestro contingente en Líbano, donde se producen «continuas violaciones» del acuerdo. «Y eso hace —agregó— aún más necesaria vuestra misión y que os tengamos especialmente presentes en el marco de Naciones Unidas».



Pedro Sánchez, acompañado por Margarita Robles y por el almirante general Teodoro López Calderón, en la videoconferencia con las unidades.

— no cesan, por desgracia. Por ello, vuestra presencia en Eslovaquia, Letonia, Lituania o Rumanía resulta esencial para mostrar firmeza y determinación frente a las provocaciones de la Rusia de Putin».

Pedro Sánchez abordó la situación en Oriente Próximo, que calificó como «inestable, crítica, a pesar del alto el fuego y

muy presente en nuestro recuerdo y rendimos un merecido tributo a su memoria», expuso el jefe del Ejecutivo.

En estas fechas señaladas, señaló Sánchez, «muchos y muchas de vosotros vais a pasar la Nochebuena fuera de casa». «No hay palabras —admitió— que puedan mitigar la nostalgia del hogar,



El general Antonio Bernal, jefe de la BRILIB XLIV y del Sector Este de la misión de UNIFIL, expone al jefe del Ejecutivo la situación en Líbano.

ni acortar la distancia que os separa de vuestros familiares y también de vuestros seres queridos en estos días. Pero tened la certeza de que el esfuerzo merece la pena, de que contáis con la gratitud de todo un país cuya bandera lleváis con dignidad y con orgullo por el mundo». Por todo ello, les deseó «unas felices fiestas y toda clase de éxitos en el cumplimiento de vuestra misión», y que 2026 «traiga por fin la paz a tantos rincones del mundo necesitados de ella, esa paz a la que vosotros contribuís día a día allí donde estéis».

La videoconferencia se cerró con una intervención de Margarita Robles, quien también deseó una feliz Navidad a los militares españoles en el exterior. «Todos vosotros —afirmó la titular de Defensa— sois un orgullo. La labor que estáis realizando en favor de la paz, de la seguridad, en misiones humanitarias, son un ejemplo para todos».

#### **MISIONES EN 2026**

El Consejo de Ministros del pasado 23 de diciembre aprobó la prórroga, hasta el 31 de diciembre de 2026, de la participación de las Fuerzas Armadas y Guardia Civil españolas en operaciones en el exterior.

Se plantea un esfuerzo similar al del año anterior, con ajustes numéricos puntuales en algunas misiones, derivados de su evolución o de los compromisos y rotaciones acordados en los procesos de generación de fuerzas de la Unión Europea y la Alianza Atlántica.

Estas misiones se alinean con tres grandes objetivos estratégicos: proporcionar estabilidad y seguridad en regiones conflictivas, luchar contra el terrorismo y otras amenazas a la paz y disuadir y defender el territorio aliado en el marco de OTAN y UE.

Al iniciarse el año, España está presente en 15 naciones con cerca de 4.000

militares desplegados. Entre otros, nuestro país participa de una forma muy significativa en el refuerzo del flanco este de la OTAN con el despliegue de efectivos terrestres en Letonia, Eslovaquia y Rumanía; en la operación *Persistent Effort*, que agrupa las misiones de Policía Aérea y defensa del espacio aéreo, y en las Agrupaciones Navales Permanentes de la Alianza.

Bajo bandera de Naciones Unidas, la misión más numerosa sigue siendo la de Líbano, con cerca de 700 militares, y, en el marco de la Unión Europea, nuestras Fuerzas Armadas son clave en la operación *Atalanta* de lucha contra la piratería en el Índico.

Además, se mantiene el compromiso con los países africanos. De este modo, militares españoles seguirán formando y asesorando a sus homólogos de las Fuerzas Armadas de varias de estas naciones, desde el norte hasta Mozambique, pasando por el Sahel, Golfo de Guinea o Cuerno de África, tanto en misiones de la Unión Europea como a través de la cooperación bilateral.

**Santiago F. del Vado**  
**Fotos: Pool Moncloa**

## **Nuestras Fuerzas Armadas están presentes en quince naciones, con cerca de 4.000 militares desplegados**